El combate a las drogas en el nuevo milenio

Nuevo informe de la Junta de Fiscalización de Estupefacientes

Internet: un nuevo recurso para el narcotrÁfico

Cuando el crimen organizado utiliza la red mundial de telecomunicaciones, amplía su capacidad de operación y se convierte en lo que los expertos llaman "criminales sin fronteras". No hay jurisdicción única a la que corresponda un tipo penal determinado. El nuevo informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (jife) insiste en que la cooperación y coordinación se han vuelto necesarias para "evitar que internet se convierta en una red mundial de narcotráfico y delincuencia".

Algunos datos relevantes del informe de jife

- Informes de la República Checa indican que la compraventa de drogas ilícitas se concerta en los cibercafés o por teléfonos celulares.
- Empresas con sede en los Países Bajos han utilizado internet para vender semillas y derivados de cannabis en el mundo entero.
- Las autoridades del Reino Unido han encontrado un gran número de sitios de la web en todo el mundo que ofrecen drogas ilícitas para la venta, desde cannabis hasta heroína, éxtasis y cocaína.
- En Estados Unidos han crecido los laboratorios para la fabricación ilícita de metanfetaminas, lo que se atribuye a que las fórmulas de las drogas se hallan al alcance de cualquier persona que tenga acceso a internet.

Tendencias para el continente americano

Colombia. Los narcotraficantes han diversificado sus operaciones. Al parecer, la cocaína de Sudamérica se introduce de contrabando en Europa, donde se intercambia por mdma (éxtasis), el que a su vez ingresa de contrabando a América del Sur y de ahí hacia el norte.

Canadá. El gobierno canadiense promulgó un reglamento por el que se permite el uso de cannabis para fines terapéuticos, pero la Asociación Canadiense de Medicina se opuso a esa medida. Las autoridades de Estados Unidos han impedido iniciativas análogas por parte de diferentes estados de ese país.

Fuente: Informe Anual de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes, JIFE, publicado el 27 de febrero de 2002.

Indicadores es preparado por el equipo de investigación de Este País. Eduardo Bohórquez (coordinador), Daniel Aguado, Michelle del Campo e Iris Montero (investigadores). Agradecemos la colaboración del Centro de Información de Naciones Unidas (CINU).